
中学生高校生議会見学会・意見交換会　参加者アンケート　集計結果

【参加者】14名　【アンケート回答者】11名

問3　「見学会」は何を見て知りましたか？（複数回答可）

①広報ふなばし 1

②学校で配られたチラシ 6

③学校内のポスター 3

④市ホームページ 0

⑤その他 3

未回答 0

　⑤その他 内訳

先生 1

Twitter 1

広報課からのメール 1

問4　参加した理由はなんですか？（複数回答可）

①学校の授業で勉強し興味があったから 7

②市議会議員になりたいと思っているから 0

③オンラインのイベントなので安心して参加できると思ったから 3

④楽しそうだと思ったから 6

⑤その他 3

未回答 0

　⑤その他 内訳

興味があったから、知りたいことがあったから 3

問5　今まで市議会を見たことがありましたか？

①実際に会議を見に行った 0

②インターネットで見たことがある 2

③見たことがない 9

未回答 0

問6　「ふなばし市議会だより」を見たことがありますか？

①毎号読んでいる 1

②見たことがある 6

③見たことがない 4

未回答 0

①広報ふなばし

8%

②学校で配られたチラシ

46%③学校内のポスター

23%

⑤その他

23%

問3

①学校の授業で勉強し

興味があったから

37%

③オンラインのイベントなので安

心して参加できると思ったから

16%

④楽しそうだと
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31%

⑤その他

16%

問4

②インターネット

で見たことがある

18%

③見たことがない

82%

問5

①毎号読んでいる

9%

②見たことがある

55%

③見たことがない

36%
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中学生高校生議会見学会・意見交換会　参加者アンケート　集計結果

問7(1)議会の仕組みはわかりましたか？

①よくわかった 10

②だいたいわかった 1

③よくわからなかった 0

④全然わからなかった 0

未回答 0

【理由（抜粋）】

よくわかった

・図や、映像を上手く使っていて、説明も聞きやすかったから。(中学3年生)

・市長が話し合ってもらいたいことを提案する議案については、市議会だよりに詳しい内容が掲載されていたので、よくわかった。(中学3年生)

問7(2）市長と議会の関係はわかりましたか？

①よくわかった 9

②だいたいわかった 2

③よくわからなかった 0

④全然わからなかった 0

未回答 0

【理由（抜粋）】

よくわかった

だいたいわかった

・市長の提案などを議会で話し合い、委員会などで決め、採決をとり、そして、市長がそれを実行することがわかった。(中学3年生)

問7(3）施設見学のコースで、特に印象に残った場所は？

議長室 1

議長応接室 1

本会議場 7

傍聴席 1

議会図書室 1

委員会室 0

議会事務局 0

未回答 0

【理由（抜粋）】

議長室

議長応接室

本会議場

・こんなにも広く、工夫のある施設だと思っていなかったから。(中学2年生)

・他にも、印象に残ったものはありますが、The市議会という感じと、ここで会議が行われていると思うと、なんだかワクワクしたから。(中学3年生)

・図を作って下さったのでよくわかった。(中学2年生)

・スライドと映像で具体的に説明してくださったのでよくわかった！(高校3年生)

・とても興味が増えた。(中学2年生)

・毎年参加していたり、現代社会でも同じ範囲の学習をしていたので知っている言葉も多かったりしたので、説明も分かりやすかった。スライドのクイズも面

白かった。(高校3年生)

・今までの歴代の議長の写真が飾られていて、中には油絵でできたものもあると聞き、興味を持った。(中学3年生)

①よくわかった

91%

②だいたいわかった

9%

問7(1)

①よくわかった

82%

②だいたいわかった

18%

問7(2)

議長室

9%
議長応接室

9%

本会議場

64%

傍聴席

9%

議会図書室

9%
問7(3)
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中学生高校生議会見学会・意見交換会　参加者アンケート　集計結果
傍聴席

議会図書室

・議会の中に図書室があるとは知らなかった。(中学3年生)

問7(4)　「議員との意見交換会」で感じたことを教えてください（抜粋）

・公民の授業では知ることができないことを質問できたのでとても有り難かった。(中学3年生)

・少し時間が短かった。(中学1年生)

問7(5)また参加したいと思いますか？

①はい 11

②いいえ 0

未回答 0

【今日参加した感想、次回開催するとき際の改善点など、お気づきの点がありましたら教えてください（抜粋）】

・車椅子の方でも見られるようなスペースがあることを初めて知ることができた。(中学3年生)

・議員というと、堅苦しいイメージだったけれども私たちの話に親身に耳を傾けてくれて、嬉しかった。(中学3年生)

・今まであまり議会のことは身近なことではないのかと思っていたけど、話し合いを傍聴でき、請願や、陳情などで市民の意見もきちんと取り入

れられるようになっていることを知ることができました。また、ホームページなどで、中継や録画配信されているとは知らなかったので、是非活用

してみたいと思いました。自分達も積極的に社会をより良くできるよう考えたいと思いました。(中学3年生)

・意見について丁寧に聴いてくれたり、回答してくれたから。(高校2年生)

・意見を直接言えたり、議会内部について知ることのできる貴重な機会に参加できてよかったです。オンラインではあるものの、映像がとてもわ

かりやすかったので議会についてよく理解できました。次は実際に議会に行って参加できるようになれば良いなと思います。(高校2年生)

・市議会見学は毎年参加させていただいていて、今年も楽しみにしていたのでコロナウイルスの影響で今年の開催は無いと思い残念に思っ

ていたので、オンラインではありますが今年も参加出来てよかったです、開催してくださってありがとうございました！(高校3年生)

①はい

100%

問7(5)
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